

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viernes 10 de Agosto de 1883.

Año XI. Núm. 3.153.

ADVERTENCIA

En la tarde de hoy hemos reparado á nuestros suscritores en hoja extraordinaria, los telegramas recibidos esta mañana. Lo avisamos para que llegue á conocimiento de los interesados, á fin de que puedan reclamarla en esta Redaccion si no la hubiesen recibido.

¡Qué vergüenza!

España está de duelo. La mayor catástrofe hubiera sido ménos dolorosa que ese motin á las puertas de una nacion vecina, testigo de nuestra humillacion y de nuestra deshonra. La palabra pronunciamiento, que parecia borrada de nuestro diccionario político, resuena hoy de nuevo en nuestros oidos.

El motin ha sido la lepra de España en el presente siglo. Educado en la fibra revolucionaria nuestro pueblo, desconoce las prácticas de la libertad, ignora los derechos y los deberes del ciudadano, y solo sabe sublevar ciudades ó armar partidas facciosas en las montañas del Norte.

Nuestros lectores han visto con cuanta consideracion, con cuanto respeto hemos tratado siempre á los hombres de todos los partidos que fian á la propaganda pacífica el triunfo de sus ideas, aun cuando éstas nos parezcan temerarias y peligrosas. Para quienes no podemos tener consideracion ni respetos de ningun género, es para quienes maquinan motines ridículos, renovando la vergonzosa mancha que lleva España en su frente.

Ayer se recibian en Madrid noticias del inmenso júbilo con que era acogida por pueblos enteros la inauguracion de dos líneas férreas. Por todas partes comienzan á percibirse los beneficios de la paz que la torpeza de los Gobiernos no bastan á contener. La ley de imprenta de los conservadores desaparece, pudiendo todos los ciudadanos decir con entera libertad su pensamiento. ¡En tales circunstancias se han sublevado los dos batallones de Badajoz!

La prensa liberal y aún la prensa republicana protesta del movimiento. El país ha sabido la noticia con sorpresa primero, con indignacion más tarde. Comprende que ese hecho no tendrá consecuencias inmediatas, que ese motin será al punto sofocado, pero vé que esos sucesos son claros síntomas de grande indisciplina.

No queremos juzgar la conducta del Gobierno en estos momentos; al contrario, sean cualesquiera las disposiciones que adopte nos tendrá incondicionalmente á su lado.

Mientras se vea que el motin sirve para escalar altos puestos militares y políticos; mientras luzcan en los pechos condecoraciones sacadas con la punta del sable del ceno de las revueltas militares; mientras las oscuras maquinaciones fraguadas en las cuadras de los cuarteles sean camino de rápidos ascensos, de locas fortunas, el motin, nuestra vergüenza, nuestra deshonra, no acabará.

El país en masa debe levantarse en son de protesta contra la sublevacion de Badajoz; se levantará sin duda descargando todo el peso de su indignacion, más que con-

tra los inconscientes instrumentos, contra los directores, contra los que no han vacilado en turbar la paz de que disfrutaba, y á cuya sombra crecía.

(«El Dia».)

Sublevacion militar

Segun el parte que publica el «Boletín oficial» de la provincia, ha ocurrido en Badajoz una sublevacion militar. El grito de los rebeldes es republicano, aclamando á los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron.

Sin duda alguna que el movimiento será en breve sofocado, habiendo acudido fuerzas considerables al mando del digno general D. Ramon Blanco á quien tanto aprecia el vecindario de Barcelona. Pero, á pesar de ello, tristísima es la impresion que tal acontecimiento ha producido.

Creiamos que merced á la conducta patriótica de todos los partidos, las sublevaciones militares habian pasado á la historia y que estos procedimientos de fuerza eran hoy imposibles, pero vivíamos en un error; por lo visto existen todavía seres dominados por ciega ambicion, dispuestos á comprometer la tranquilidad pública á trueque de satisfacer sus bastardas pasiones.

¿Qué otro objeto pueden prometerse los iniciadores de estas sublevaciones? Hoy no existen partidos ilegales; todos los españoles pueden manifestar libremente sus ideas; los jefes mas respetados de la democracia ocupan lugar en el Parlamento y desde él y desde los comicios pueden hacer propaganda de sus ideas políticas. No hay pues motivo alguno que disculpar pueda estos actos de insubordinacion que no han de encontrar ciertamente eco en el país.

En el presente momento no existe cuestion alguna de estas que apasionan á la opinion y pueden disculpar esplosiones no siempre sensatas. La calma reina en el país ganoso de desenvolver su riqueza, y hoy mas que nunca anhela la paz que ha de favorecer el desarrollo de nuestra produccion agrícola é industrial. Es pues un atentado gravísimo venir á perturbar la pública tranquilidad á nombre de ideales políticos desacreditados, aclamando nombres que cuentan en el país escasas simpatías.

Ruiz Zorrilla y Salmeron no representan otra cosa que una fraccion del partido republicano, la menos gubernamental. Por sí solos son impotentes, aun cuando el triunfo coronase sus esfuerzos, para establecer un gobierno republicano estable, pues bien conocidas son las hondas divisiones que separan á este grupo de otros en que subdivide el partido republicano en España. Aclamar, pues, á estos hombres equivale á pedir el establecimiento de una república raquítica y sin fuerza bastante para conseguir el planteamiento de aquella forma de gobierno.

El movimiento militar que censuramos viene á comprometer la existencia legal de los grupos que habian aceptado la propaganda pacífica y que todo lo esperan de su accion propagandista y del ejemplo patriótico de sus jefes. De esperar es que no se hará aguardar una enérgica protesta de

estos hombres que no creen deben perturbarse la paz de la nacion con el pretexto de algaradas que no pueden perjudicar á nadie mas que á los mismos republicanos.

Recientemente el señor Ruiz Zorrilla en un banquete que ha tenido lugar en París proclamaba la legitimidad de todo movimiento de fuerza tendiendo á producir una revolucion en España. Conocidas las ideas de este hombre público no habian causado sus palabras gran impresion, pero aun cuando tenemos la seguridad de que el movimiento iniciado en Badajoz ha de producir resultado negativo, no es prudente olvidar la coincidencia de estos dos actos, que aparecen como consecuencia natural el uno del otro.

Aconsejamos, pues, la mayor severidad contra el señor Ruiz Zorrilla y contra los ciegos instrumentos de su política. Doloroso será para el Gobierno tener que aplicar todo el rigor de la ley á los culpables, pero es indispensable en esta ocasion no dejarse dominar por un sentimentalismo estemporáneo que podria traducirse en debilidad. Cuando mas amplia es la libertad de que disfrutan los ciudadanos tanto mayor debe ser la energía en la represion de los atentados que contra la libertad se cometen.

Contra este hombre funesto que desde suelo extranjero se complace en perturbar á su país debe dirigirse la accion de la justicia, imposibilitándole de continuar atentando contra el orden político que por fortuna nos rige. No menos severo debe ser el Gobierno contra los instrumentos de aquella funesta personalidad, procurando que con un saludable rigor, oportunamente desplegado, den término por fin estas sublevaciones militares que son para España la causa del escaso aprecio que merecemos en el extranjero y motivan paralizaciones en los negocios que perturban al país y desvian la corriente de nuestra prosperidad.

Justicia, pues, reclamamos, nada mas que justicia, pero que sea esta pronta y severa.

(«Crónica de Cataluña.»)

La catástrofe de Ischia

Hé aquí las principales noticias é impresiones que espigamos en la prensa recibida ayer.

Datos para calcular la desgracia: Casamicciola tenía 4.500 habitantes. Incluso los heridos, no quedan mas que un millar. Además habia en la poblacion unos 3.000 bañistas.—Las gentes del país no esperan sino que se extraigan los objetos que les pertenecen para abandonar la isla.

Las medidas de desinfeccion por medio de la cal que se habia empezado á poner en planta, se han abandonado por irrealizables. Para cubrir de cal la superficie de Casamicciola se necesitarian 10.000 obreiros y serian menester centenares de millares de quintales de esta sustancia.

Los sábios estudian con afan las causas del desastre.

Por haberse observado que la catástrofe se produjo únicamente en el punto donde los manantiales son mas abundantes, se cree que no se debe á un terremoto.

El eminente metereólogo de Rossi ha partido para Ischia, comisionado por el gobierno para estudiar las causas del fenómeno.

Las desgracias inmensas de Casamicciola, Fiorio y Lacco Ameno han hecho olvidar las ocurridas en otros pueblos menos importantes de la isla. En Ciglio, pequeña aldea, hubo muertos y heridos; lo propio que en Serrara, Fontana y Berano.—En Panza se cuentan 27 muertos y gran número de heridos; hubiera sucumbido sin remedio toda la poblacion á no mediar una coincidencia afortunada. Poco antes del terremoto salió el viático, y como los campesinos de aquel pueblo tienen la costumbre de acompañarlo, el desastre encontró á la gran mayoría de la poblacion fuera de sus casas, las cuales se hundieron todas sin quedar una en pie.

Telegramas

Casamicciola 2.—La poblacion se ha recobrado del pánico que produjo la nueva sacudida del suelo que se experimentó ayer.—Continúan los trabajos de salvamento. Se emplea la dinamita para hacer saltar los paredones cuarteados.—Los vapores continúan transportando heridos á Nápoles. Ayer condujeron á un anciano de ochenta años de edad que fué extraído vivo de entre las ruinas. Los heridos trasladados á Nápoles ascienden á 650.

Casamicciola 3.—A las dos y cuarto de la tarde se ha dejado sentir una fuerte sacudida y temblor de tierra, produciéndose un desprendimiento en la cima del monte Epomeo. Han caído algunas casas en Fiorio; pero afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.—El jueves por la noche aun fueron sacados vivos de entre los escombros de Lacco Ameno dos hombres y una mujer. Los cadáveres extraídos y sepultados ascienden hasta ahora á 1.600.

Nápoles 3.—Hacia media noche se ha esparcido un horrible pánico en la ciudad.—Habiéndose notado una ligera sacudida en sentido oscilatorio, la poblacion en masa se arrojó á la calle llevándose los objetos preciosos que pudieron alcanzar en los primeros momentos.

Episodios

El dia 2 fueron extraídos de las ruinas nueve personas.

De estos los dos sacados últimamente ofrecen episodios interesantes. El llamado «Ciccio» lo fué de por los soldados de infantería y algunos carabineros. Salió sano y completamente ileso. Despues de haber permanecido sentado algunos momentos dijo:

—Dadme un cigarro.

Lo encendió y sin apoyarse con nadie se encaminó á la playa como si nada le hubiera sucedido.

El otro sastre de profesion, se hallaba sepultado unos dos metros. Fué abierto un agujero por los trabajadores, y él sacó primero un chaleco y despues una botella rota. Una vez fuera contó que se habia alimentado con algunos tomates que habia por allí, bebiendo vinagre que se hallaba en la botella.

Luego viendo el chaleco exclamó:

—Lo habia concluido ayer.

Se vé que había perdido la conciencia del tiempo transcurrido. Este fué transportado á la playa en una camilla.

El jóven Cayetano de Pompeo la noche del desastre estaba leyendo sentado en una butaca. El sueño le venció y quedó dormido. A las cuatro de la madrugada despertó. Tenía la cabeza dolorida y de la frente le manaba sangre. Hasta la mitad de las piernas estaba tenazmente oprimido por gruesas piedras. Despues de ocho horas de trabajo se consiguió extraerlo; pero tenía aplastado un pié que hubo de serle amputado. Durante la operacion no exhaló ni una queja, solamente preguntaba por su madre y hermanas. No recordaba absolutamente nada desde las 9 y media de la noche del sábado á las 4 de la mañana del domingo.

—Ayer presencié, dice un corresponsal, la extraccion de un jóven de diez y ocho años llamado Pisani Nicola. Estaba tendido debajo de las ruinas. Le preservaron algunas mesas.

Tenía la cabeza defendida por un brasero y dos tiestos. Debe su salvacion á su hermana quien huroneando cerca de la casa oyó lamentos y dió aviso á la autoridad.

Acudieron los soldados y practicado un agujero del cual salía un hedor insostenible, un oficial de carabineros acercóse llamando al jóven quien preguntó inmediatamente:

—¿Con quién hablo?
Y despues añadió:
—Escavad detrás, no sobre, pues el polvo y la tierra me sofocarían.

Descubierto enteramente rompió á llorar y besó al oficial.

Había permanecido 112 horas alimentándose con algunos tomates. Es presa de un estado febril pero se espera salvarle.

La misma mañana había sido extraído su hermano en perfecto estado de salud porque había permanecido en un cuarto intacto y sin cadáveres.

—Un jóven rubio norte-americano de porte muy distinguido salvó á un gran número de personas con un valor á toda prueba. Preguntáronle por su nombre, cuantos habían tenido ocasion de admirar su ardor, y contestó que no quería darlo, pues creeria destruir en su conciencia las obras buenas que había practicado.

—Un marido al tener noticia del desastre, se embarcó para Ischia. Dirigióse al establecimiento donde se albergaba su consorte, y empezó á remover los escombros con tanta fortuna, que no solo salvó á su cara mitad sino también á una amiga suya.

—Un jóven de Nápoles se empeñaba en partir para Casamicciola, su novia se oponía á ello, pero no pudo contenerle. Gracias á su viaje logró salvar á un hermano de su novia.

—Muchos de los soldados, ocupados en las rudas y peligrosas tareas del salvamento cumplían el tiempo de su servicio. No hubo uno solo que quisiera aceptar la licencia, prefiriendo continuar prestando sus servicios de soldados de la caridad.

—Un soldado de artillería removía las ruinas. Tras mucho trabajo vió una mano, y á poco el cuerpo á que esta mano pertenecía, que era el de una hermosa jóven. Un pié de ésta encontrábase cogido entre dos piedras. El artillero, temiendo que al remover estas pudieran tronchársele, procuró separarle con cuidado. Los vestidos de la jóven arrollados al pié, servíanle como de sosten. El artillero comenzó á arcaucarle estos vestidos. La jóven, mas

cuidadosa del pudor que de la vida, procuraba impedirlo, y su madre que de cerca lo presenciaba, la gritó:

—Déjate desnudar y si es necesario déjate cortar el pié, pero vén viva á mis brazos.

A fuerza de paciencia, el pié pudo salir de entre las piedras que le oprimía, y la jóven abrazó á su madre.

El marqués Mentorana, salvado despues de mas de veinte horas de permanecer enterrado había dado cuerda al reloj para no perder la nocion del tiempo.

—El corresponsal del «Times» relata la siguiente escena:—El juéves algunos soldados percibieron gritos ahogados que brotaban de entre un monton de escombros. A los pocos minutos de trabajo era extraído un jóven de unos diez y ocho años, que debió la existencia á haber quedado preso en una cavidad formada entre las ruinas. Este jóven reveló que quedaba aún allí dentro un primo suyo al lado de su padre difunto. Salía por el boquete que hubo de abrirse un hedor insostenible. Se arrojó gran cantidad de ácido fénico y despues de grandes esfuerzos encontróse al infeliz que no podía salir, por tener los piés presos debajo de una viga. Para sacarle tuvieron que aserrar el madero; haberlo removido era fácil que se produjera un nuevo derrumbamiento —El mismo corresponsal dice que un inglés debió la vida al tedio que la música le inspira. Un pianista iba á tocar un nocturno de Chopin; el inglés se fué al jardín para no oírle, y á los pocos instantes pianista y auditorio yacían todos sepultados. Solo el inglés logró salvarse.

—Una bandada de ladrones se ha arrojado sobre las ruinas de Casamicciola, llevándose todo lo que han podido. En el hotel «Piccola Sentinella» hay fuerza pública encargada de guardar el establecimiento y los soldados se bebieron todo el vino de la bodega. Han sido arrestados varios gendarmes. Todas las fondas han sido saqueadas. Así lo dice el «Figaro». La prensa italiana no habla una palabra del asunto. Al contrario, consagra los mayores elogios á las tropas encomiando su buen comportamiento.

—Los habitantes de Nápoles, segun cuenta «Le Figaro», están sobrecitados, pues se dice que la imagen de San Leonardo patron del país que había sido transportada de la iglesia arruinada á una capilla vecina, fué hallada ayer por la mañana que lloraba. Se le enjugaron los ojos y continuó llorando. La poblacion está persuadida de que debe ocurrir un nuevo terremoto.

—El cadáver del jóven inglés que se preparaba á tocar en el saloncito de la «Piccola Sentinella» ha sido hallado sentado cerca del piano con el baston cruzado entre las piernas.—En el faristol del piano se halló abierto el libro de música en las hojas que contienen la «Rapsodia húngara» de Listz.—Sobre el piano había un libro inglés «The beauties of Shakspeare» y una fotografía del sig. Martorana.

—Las familias de los soldados que han muerto en Casamicciola durante la operacion de desenterramientos, recibirán la medalla de oro al valor militar.

El rey Humberto

El rey Humberto al recorrer las ruinas de Casamicciola exponía su existencia, escalando lugares muy peligrosos. Una persona de su séquito hubo de advertírsele. El rey, en tono severo, contestó:—«Si hay tantos que exponen su vida, no veo por-

que no pueda hacer yo lo mismo que ellos. La desgracia hace á todos los hombres iguales.»

Poco despues, una anciana tendida sobre un colchon, al ver al rey, gritaba:—Señor, he dejado á una hija enterrada entre las ruinas: mandad que la desentierren.—Lo probaremos, contestó el rey, con los ojos arrasados de lágrimas.

Algo mas allá retiraban á un carabineiro que tenía una pierna horriblemente fracturada por el desprendimiento de una viga:—¡Ay! exclamaba el infeliz, he perdido una pierna y me quedaré inútil para servir á V. M.—No se apure Vd., contestó el monarca; ahora soy yo quien debe servir á Vd.

Socorros

De todas partes llegan socorros á Nápoles. La caridad, distintivo del presente siglo, se despierta en todas las naciones cultas, afanosas de remediar los horribles desastres ocurridos. Victor Hugo ha publicado la siguiente carta en «Le Rappel»:

«París 1.º de Agosto.—Envío mil francos á Ischia.—La catástrofe de Ischia, es mas que una catástrofe italiana, es una catástrofe humana, una catástrofe universal.—Estoy aterrado.—Envío mi óbolo.—Victor Hugo.»

Mayer, director del «Gaulois», ha tenido una feliz idea: reunir en París las obras de arte más notables de Italia y destinar los productos de esta exhibicion á enjugar las lágrimas de Ischia. Tanto el embajador de Italia en París, como el Nuncio de S. S., han acogido este pensamiento con entusiasmo, prometiendo su concurso para facilitar las obras notables de los museos de Italia.

Los emperadores de Austria han enviado 20.000 francos para las víctimas; el Consejo Comunal de Viena 10.000.

Las cantidades recibidas en Nápoles durante el día 3, ascendían á 400.000 pesetas. Se ha nombrado un comité de auxilios para la inversion de los socorros.

Un crimen en Gracia

Los periódicos de Barcelona que recibimos hoy, dan cuenta de un inaudito crimen descubierto en la villa de Gracia.

Parece que en la calle de San Francisco de dicha villa vivía un matrimonio con una niña de cinco años de edad.

Hacia ya cinco meses que los vecinos de la mencionada calle notaban la desaparicion de la niña, y hasta había quien sospechaba haber oído sollozos y que la niña estaba encerrada en alguna habitacion de la casa, pero nadie se atrevió á decirlo por temor á las terribles amenazas de los cónyuges.

Ayer, por fin, los vecinos acudieron al alcalde del barrio y teniente de alcalde del distrito y al juez municipal, manifestándoles sus sospechas.

Inmediatamente acudieron al lugar que se les indicaba, y en efecto, la tierna criatura estaba encerrada en un armario de pared que antes había servido de despensa, pero en un estado tal de gravedad, que, de haberse tardado pocos días más en sacarla, hubiera sido un cadáver.

Conducida al cuarto enfermería de las Casas Consistoriales, fueron avisados los médicos de beneficencia, quienes examinaron la infeliz criatura, encontrándole todo el cuerpo lleno de contusiones y heridas producidas con cuchillo.

Al preguntarle quién le había ocasionado aquel mal contestó: las cuchilladas de este brazo (el derecho) me las hace mi padre, y las de este mi madre, lo mismo que los golpes que tengo marcados en el cuerpo, que son obra de los dos.

Los crueles padres obligaban á su hija á comerse sus propios excrementos, ocasionándole cada día nuevas heridas y nuevas contusiones, sin atreverse empero á matarla de una vez, ó quizás con el terrible propósito de verla padecer y por lo tanto alargar su agonía.

Por disposicion del juzgado fué trasla-

dada al hospital de Barcelona, y la madre encerrada en los calabozos de la Casa Consistorial, habiéndose ordenado igualmente se procediera á la detencion del padre que trabaja en San Martín de Provensals.

La pobre criatura falleció anteayer por la mañana en el hospital.

El desnaturalizado padre, parece que hace pocos días salió de la cárcel, mediante fianza, por hallarse sujeto á ciertos procedimientos criminales.

—A las cinco en punto de la tarde del lunes se verificó el entierro.

Desde las dos y media de la misma tarde se permitió al público visitar el cadáver de la niña que estaba expuesto junto a la verja del interior del «Corralet».

Milares de personas se agolparon en dicho sitio.

El entierro fué sumamente modesto.

En sencillo coche fúnebre de dos caballos fué colocado el ataúd blanco que contenía el cadáver de la desgraciada, y seguía al féretro, como único acompañamiento, una carretela dentro de la cual iban una mujer y dos sujetos con trajes de luto. Suponemos que serian individuos de la familia de la víctima. El ataúd tenía colocadas en su testero las iniciales T. P. T. Teresa Pou y Tomás se llamaba la niña mártir. Su madre lleva el nombre y apellidos de María Tomás y Miralpeix y es natural de Santa Eugenia. El cómplice se llama Ramon Pitxot y Llosadas; cuenta 27 años de edad y es natural de Vich.

Existen dos hermanos de la víctima, uno de 8 años y otro de 10. Los dos trabajan de aprendices y la madre amamantaba una criatura de una familia de esta capital.

El cómplice, su marido, tiene pendiente en el juzgado de las Afueras otra causa por lesiones en riñas con un francés al que hirió gravemente; y había salido de la cárcel, bajo fianza, el 16 de Noviembre del año proximo pasado.

Los criminales siguen incomunicados en nuestras cárceles nacionales.

La madre es de estatura baja, nariz chata, ojos azules pequeños y muestra evidentes señales de estar en cinta.

El patio del Hospital y calle del Carmen estaban atestados de curiosos á la hora del entierro; las conversaciones de los concurrentes versaban sobre la atrocidad del crimen y todos esperaban anhelantes la hora de la justicia para los que, por un puñado de oro, segun se dice, han martirizado á un sér indefenso é irresponsable hasta acabar con su vida.

Gaceta.

A las 3.25 de la tarde de hoy cotizábanse en la Bolsa de Barcelona:

Acciones del ferro-carril de Francia á 79.500
Acciones del ferro-carril de Orense á 25.625

Por noticias recibidas de Palma,

sabemos que la Exma. Diputacion Provincial se ha servido remitir al Ayuntamiento de esta ciudad por conducto del Sr. Gobernador de la Provincia, el presupuesto municipal ordinario del corriente ejercicio económico, con el objeto de que se hagan en él algunas reformas hasta conseguir nivelarlo.

En la comunicacion que acompaña el espresado presupuesto, se ordena al Ayuntamiento que la cantidad de 4.000 pesetas consignada para gastos imprevistos se reduzca á 2.000: á 5.000 pesetas la de 10.000 para construccion de aceras y otras modificaciones, hasta conseguir la nivelacion de los gastos é ingresos.

Muy de aplaudir es el celo del Cuerpo Provincial, que teniendo en vista el estado de la hacienda de nuestro Ayuntamiento, no le permite que destine para las necesidades de sus administrados, más cantidades que las estrictamente necesarias; y por más que reconozcamos la utilidad de las aceras, no se nos podrá convencer de

que sea prudente gastar 10.000 pesetas en la construcción de aquellas, máxime cuando la situación es crítica y se van acumulando déficits que difícilmente se podrán cubrir.

En cuanto á la cantidad señalada para imprevistos, muchas han de ser las imprevisiones del Ayuntamiento para que no pueda acudir á ellas con las 2.000 pesetas á que se rebaja la exorbitante de 4.000 que al efecto se habían consignado.

Ha sido concedida al pueblo de Felanitx la instalación de una estación telegráfica, que tan urgentemente necesitaba. Celebramos de todas veras este nuevo adelanto.

El sábado ocurrió en Campanet (Mallorca) un hecho desagradable, que ha tenido fatales consecuencias.

Parece ser que un muchacho de unos tres años de edad jugueteaba junto á un borrico, cuando este le cogió con la boca por la cabeza. El pobre niño dió dolorosos gritos y aún cuando acudieron á sacarle de entre las quijadas de aquel animal con toda prontitud, las heridas que le causó fueron tales, que falleció en la mañana del lunes.

El arrendatario de consumos de esta ciudad, no conformándose con lo resuelto por el Ayuntamiento en sesión del día 7 sobre aforos, ni con la interpretación dada á la Real Orden de 28 de Junio último, ha interpuesto recurso de alzada ante el Delegado de Hacienda de la provincia.

Publica la Gaceta del domingo un telegrama del consul de España en Cete, anunciando por disposición de Sanidad, los buques procedentes de España, Malta, Chipre, Portugal y Gibraltar, necesitan llevar visadas sus patentes sanitarias por los agentes consulares de Francia.

Otra vez déjase sentir el calor propio de la estación, habiendo entrado con todas las ínfulas de quien penetra en su propia casa.

El termómetro, más sensible que los temperamentos nerviosos á los cambios de temperatura, ha subido notablemente, señalando 21 grados.

Sabemos ha renunciado el cargo de Vocal de la Junta repartidora del déficit de consumos del corriente año, nuestro amigo D. Damian Moy-si y Alberti.

Con estas son cuatro las renunciaciones que del espresado cargo han sido presentadas por otros tantos repartidores.

Las noticias telegráficas de las provincias marítimas son altamente favorables á la salud pública. A pesar de los frecuentes cambios de temperatura, no ofrecen alteración las enfermedades comunes.

El trigo nuevo que se ha presentado á la venta en los almacenes generales de Castilla, se ha pagado á cuarenta reales la fanega.

Al sugeto que fué herido en la tarde del día 29 del pasado en la calle de San Juan de esta ciudad le ha sobrevenido en los bordes de la heri-

da correspondiente á la región torácica posterior, una ligera inflamación y consiguiente formación de pus, lo que retarda algo la cicatrización, pero según noticias parece que esta se hará en buenas condiciones dentro de algunos días.

Ha sido nombrado Subdelegado Castrense de las Baleares don Jaime Sampol, en reemplazo de D. Gaspar Vidal recientemente nombrado Canónigo de la Catedral de Palma.

Mañana por la noche, se celebrará baile en el caserío de Llumessanas y el domingo por la tarde lo habrá también, debiendo tener lugar uno y otro en el sitio de costumbre.

Creemos que no faltarán aficionados que, á pesar del calor, se entreguen á aquel ejercicio.

En la Delegación de esta Isla se han expedido hasta hoy 27 licencias de caza y 8 para uso de armas, habiendo unas doce pendientes de despacho.

Continúan los trabajos para montar el entoldado en la calle de San Nicolás para la exposición de las figuras de cera. Estas, según noticias, se exhibirán al público á mediados de la próxima semana.

Para evacuar los informes en las reclamaciones presentadas contra el reparto del déficit de consumos de 1882-83, se ha convocado en las Casas Consistoriales de esta ciudad á la Junta repartidora de dicho déficit, para las nueve de la noche de hoy. Y para el caso de no acudir suficiente número de Vocales, se les convoca desde luego para el día de mañana á la misma hora.

Satisfechos pueden estar los señores que componen la espresada Junta por no dejarles ni un momento de reposo, como quien se complace en hacer que estén siempre en el ejercicio de su cargo.

Y lo que es más de sentir es que á seguir de esta manera, acumulándose los déficits de la manera que estamos viendo, no quedará en breve vecino de esta dichosísima ciudad que no sea repartidor de algún déficit que nos haya dejado en herencia el Ayuntamiento actual ó los que le sigan por el camino de su administración.

Al reparto del año pasado, débese añadir el del corriente año, y no será extraño que se nombren Juntas repartidoras para el siglo que viene.

Este es el sistema de los actuales ediles; desde el año 72 en que no nos habían gobernado, no se molestó hasta ahora á los contribuyentes con tales cargas. Pueden felicitarse por las frecuentes pruebas de tenerles presentes que les dá el Ayuntamiento.

Dice un colega que en la comarca de Tortosa se ha desarrollado una enfermedad especial en las gallinas y cerdos.

La tal enfermedad ataca al animal así se encuentre robusto y sano como enfermo, y en los casos más fulminantes, bastan pocas horas para ocasionar la muerte al animal.

Personas competentísimas y estu-

diosas se dedican al examen de aquella enfermedad.

Las raíces y tubérculos que sean artículos de subsistencia, según Ley que acaba de sancionarse, solo podrán ser introducidos en las Baleares cuando no procedan de provincias filoxeradas, y después de un lavado escrupuloso, que costeará la Comisión provincial de defensa, la que queda autorizada para imponer un recargo de 50 céntimos de peseta anuales por hectárea de viña.

Un ciudadano del Estado de Alabama ha solicitado de aquella legislatura permiso para exhibir una hija suya, niña de tres años y medio de edad, á quien la naturaleza ha tenido el capricho de dotarla de tres lenguas: una de tamaño y situación normales, y otras dos más pequeñas colocadas debajo y á raíz de la primera.

Si la chica no se muere y llega á casarse, desgraciado del marido.

A los que con afán van en busca de una carrera de porvenir incierto, abandonando una industria ó un modo de vivir honrado, que proporcionó á sus padres los ahorros que ellos invierten en sus estudios, les aconsejamos lean las siguientes líneas que publica un colega madrileño y sobre cuyo tema hemos insistido nosotros muchas veces, lamentando como se gastan capitales en carreras que después no dan ni los intereses siquiera del dinero que cuestan.

Dice la «Epoca», que el colega aludido:

«Es preciso hacer que los jóvenes comprendan el error en que se encuentran al acudir presurosos á las universidades y colegios para hacerse abogados, médicos, farmacéuticos, filósofos y subtenientes de infantería ó caballería, que no pasan por lo común de capitanes, con el razonable temor ya que no con la triste seguridad de no tener que comer el día siguiente de obtenido su título profesional. Es preciso convencerlos de que en la mejora de las fincas rústicas, de la ganadería, de la fábrica ó del molino que se ha heredado ó adquirido, hay un porvenir más seguro que en las carreras científicas ó literarias; que la industria y determinadas artes ofrecen porvenir más alhagüeño que los empleos públicos, y que el afán de figurar y de vivir en determinada esfera conduce á la miseria sin proporcionar honrado recurso para salir de ella.»

La temporada que estamos atravesando de rigurosos calores debe obligar, según un colega, á que sin contemplaciones de ninguna clase, y con excesivo rigor, todos los ayuntamientos hagan observar al vecindario los preceptos que aconseja la higiene pública, y se ejerza un escrupuloso y diario registro en los artículos de comer.

Y añade el periódico: «Mas daño que el cólera puede hacer el envenenamiento lento, pero de funestos resultados, que nos ocasiona la adulteración de los alimentos.

La codicia, que sería capaz de hacer arder los pueblos para aprovecharse de las cenizas, lo adultera todo, sin cuidarse para nada del mal que produce.

Se adultera la harina, el vino, el azúcar, el chocolate, el aceite, y diariamente absorbemos en pequeña dosis de lenta, pe-

ro eficaz acción, yeso, cal, fuchina, minio, tierra y multitud de sustancias vegetales y minerales, que son otras tantas sustancias tóxicas, es decir, venenos que minan nuestra economía, destruyen la salud y determinan esa alarmante mortalidad que se observa en mayor escala en Barcelona, Madrid y otras poblaciones populosas y que alcanza, aunque en menores proporciones, á las de reducido vecindario.»

M. Parier profesor en el Museo de Historia Natural de París, ha dado los curiosos datos que siguen, sobre la digestión en el hombre.

Los alimentos permanecen, según su composición, un tipo más ó menos largo en el estómago. La duración media de su permanencia en aquel órgano, ha sido cuidadosamente anotada. Uno de los alimentos que pasan con más rapidez, es el arroz que llega al intestino al cabo de una hora.

La sopa de sémola, las frutas y el salmón tardan en ello hora y media; la leche hervida y los huevos crudos, dos horas. Los huevos fritos y la leche no hervida, dos horas y cuarenta y siete minutos, los huevos pasados por agua tres horas, el pan, la carne asada y el queso, tres horas y media, así como la grasa de vaca.

Estos datos son algo variables, según los individuos y el estado de su salud.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 10.

La Guardia civil disolvió la partida que se había levantado en Cataluña.

La «Gaceta» publica la suspensión de garantías en la Península y la destitución de las autoridades de Extremadura.

Confírmase que los refugiados en Portugal solicitan indulto.

Madrid 10.—1'45 t.

Es inexacto se tengan noticias de nuevas sublevaciones.

Se confirma el no haberse sublevado toda la guarnición de la Seo de Urgel.

Han regresado de Aguas Buenas los Sres. Sagasta y Gamazo.

A las seis de la tarde llegará á Madrid S. M. el Rey.

El gobierno se halla resueltamente decidido á asegurar la tranquilidad.

Madrid 10.—4'5 t.

El Sr. Montero Rios considera muy criminal la insurrección y confía que la democracia servirá de escudo á la dinastía y á la libertad.

En un discurso pronunciado en Vigo el Sr. Castelar ha calificado de inicua la rebelión y que á los enemigos de la patria los ensangrentaba.

ULTIMA HORA.

Según noticias oficiales recibidas después de las seis de la tarde han salido fuerzas muy considerables de las tres armas de las tres provincias inmediatas, para reprimir la nueva manifestación insurreccional de la Seo de Urgel y se espera que de un momento á otro habrán pasado los sublevados la frontera. El Gobernador militar y la Audiencia fueron expulsados por los rebeldes. La fuerza de la guardia civil ha permanecido leal encerrada en su cuartel.

Ha regresado hoy á Madrid el señor Sagasta, quien se ha encargado enseguida de la Presidencia del Consejo de ministros.

Seccion comercial.

Madrid 9.

4 p. 1000 perpétuo. 63'75
4 p. 1000 amortizable. 76'00
B. Hipotecarios de Cuba. 96'50

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Lorenzo español diácono y martir.
CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en Sta. María.

En la parroquia de S. Francisco de Asis, mañana al anochecer se cantarán solemnidades completas en preparacion á la fiesta de la Madre santa Clara de Asis; domingo tendrá lugar misa mayor con sermon, con esposicion de S. D. M. mañana y tarde.

Santo de mañana.

S. Tiburcio y Sta. Susana vg. y martir.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 10

De Palma javeque «Esperanza» pat. Miguel Landino con 5 trips. y esf.
De Andraitx laud «San Jaime» pat. Guillermo Alemany con 6 trips. paja y esf.

Despachados el 10.

Para Ciudadela laud «Pepita» pat. Andrés Nadal con 5 trips. y lastre.

Para Alicante balandra «Antonietta» pat. José Ortega con 5 trips. y lastre.

Para Andraitx laud «San José» pat. Antonio Juan con 6 trips. y lastre.

+

D.^a CATALINA NETTO Y FEMENIAS
VIUDA DE FRONTÍ

Natural de esta ciudad, á fallecido el dia 6 del corriente en Barcelona

E. P. D.

Sus desconsoladas hijas, hijo político, hermanas, y en su nombre sus sobrinas (residentes en ésta) participan á los demás parientes y amigos tan sensible pérdida, y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.



ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Alayor

Hallándose vacante la plaza de sepulturero de esta villa por renuncia del que la desempeñaba dotada con el haber anual de quinientas cuarenta y siete pesetas cincuenta céntimos con más los derechos señalados en el Reglamento del Cementerio, se anuncia al público á fin que los aspirantes á la misma pueden presentar sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento dentro el término de quince dias contaderos desde hoy, donde podrán enterarse de las obligaciones anejas á dicho empleo. Alayor 9 Agosto de 1883. El Alcalde P. A. Juan J. Pons.—P. A. del A.—Antonio Pons Srio.

Ayuntamiento de Ciudadela.

El repartimiento del impuesto equivalente á los de la sal respectivo al corriente año económico de 1883-84 queda espuesto al público á efectos de reclamacion en la Secretaria de este Ayuntamiento por espacio de ocho dias á contar desde la insercion del presente anuncio en el Boletín Ofi-

cial de la provincia.—Ciudadela 4 de Agosto de 1883.—El Alcalde Gaspar J. Saura.—P. A. del A., Antonio Florit, Srio.

Ayuntamiento de Mahon

El dia veinte de agosto próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del Teatro principal de esta ciudad para durante el año económico de 1883-84, con entera sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la secretaria del Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil quinientas pesetas, y no será admitida ninguna proposicion que baje de dicha suma. Mahon 8 Agosto de 1883.—P. A.—Sebastian Vinent.

Junta del Cementerio Católico de esta Ciudad.

Debiendo procederse al blanqueo y pintura de los panteones de Galeria del antiguo recinto, y del segundo ensanche, y á la pintura del primero se convoca á los señores propietarios á una reunion que tendrá lugar el lunes 13 del corriente, á las doce de su mañana, en las Casas Consistoriales de esta Ciudad, advirtiéndose que se tomará acuerdo, sea cual fuere el número de los concurrentes. Mahon 9 Agosto de 1883.—P. A. José M.^a Mercadal Srio.

BANCO DE ESPAÑA

Agencia de Contribuciones de Menorca.—Calle de Gracia 44.

La recaudacion del primer trimestre de 1883 á 84 de la contribucion Industrial de este distrito municipal tendrá lugar en esta Agencia desde el dia 12 del corriente de 8 á 2 del dia.

Al propio tiempo se cobrarán los recibos de las cuotas domiciliadas de Alayor, Mercadal y Villa-Carlos, á los propietarios residentes en esta Ciudad.

Cuando se reciban los recibos talonarios de la territorial de Mahon, Ciudadela y Ferrerías se anunciará su cobranza por los medios de costumbre.

Mahon á 7 de Agosto de 1883.—P. El Agente, José Carreras.

D. Guillermo Sintés y de la Torre Juez municipal Suplente de la Ciudad de Mahon encargado del Juzgado.

Hago saber: que el dia diez y seis del actual á las once de la mañana, se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, varios muebles embargados al disuelto Casino de la Union en méritos del juicio verbal que contra el mismo sigue D. Antonio Cardona y Pomar, sobre pago de cantidad, cuyos muebles quedan de manifiesto en poder del Depositario D. Pascual José Hernandez y Olives; en la inteligencia que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del respectivo evaluo y que para presentarse como postor deberá exhibirse la cédula personal y depositarse el diez por ciento del valor de los respectivos bienes, cuyo depósito servirá de pago á cuenta a los rematantes, y se devolverá acto seguido á los que resulten no serlo: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el referido juicio.

Mahon cuatro de Agosto de mil

ochocientos ochenta y tres.—G. Sintés de la Torre.—Por su mandato, Alejandro Gavazo, Srio.

Don Guillermo Sintés y de la Torre Juez municipal Suplente de la Ciudad de Mahon encargado del Juzgado.

Hago saber: que el dia diez y siete del actual á las once de la mañana, se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, varios muebles y efectos embargados al disuelto Casino de la Union en méritos de juicio verbal que contra el mismo sigue en este mismo Juzgado D. Pascual José Hernandez y Olives, sobre pago de cantidad, cuyos muebles y efectos quedan de manifiesto en poder del Depositario D. Miguel Parpal y Pons; en la inteligencia que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del respectivo avalúo y que en dicha subasta se prescindirá de lo que establece el artículo mil quinientos de la ley de enjuiciamiento Civil, debiendo solo los que se presenten como postores exhibir su cédula personal.

Mahon cuatro de Agosto de mil ochocientos ochenta y tres.—G. Sintés de la Torre.—Ante mí, Alejandro Gavazo, Srio.

Administracion de Loterías de 1.^a clase núm. 5. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 16 de Agosto 1883.

Ha de constar de dos series, de 26.000 Billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.239 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5000	10.000
20 de 2500	50.000
1210 de 300	363.000
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y pr. al del p. mayor	4.000
2 id. 1.200 id para el premio segundo.	2.400

1.239 569.400
Mahon 7 Agosto de 1883.—El Administrador, Diego de la Torre.

SUBASTA

El dia 20 del corriente Agosto á las once de su mañana se venderán en licitacion privada, que tendrá lugar simultaneamente en las dos Notarías que abajo se espresan, las fincas siguientes.

1.^o El predio Lloch nou, con su dotacion correspondiente, justipreciado en 59.334 pesetas, retasado en 50.000 pesetas.

2.^o El predio Son Olivar, junto con la viña situada en el camino de Son Churiguer, y su correspondiente dotacion, justipreciado en 48.400 pesetas, retasado en 40.000 pesetas. Ambas fincas radican en el término municipal de Ciudadela.

Las condiciones, en virtud de las cuales debe regirse la licitacion, estarán de manifiesto en Mahon, en la Notaría de D. Pedro Orfila, calle del Arrabal número 10, y en Ciudadela en la Notaría de D. Juan Bautista Sastre.

Baile

El Sabado por la noche y Domingo por la tarde en el Pueblo de Alayor con motivo de la fiesta de S. Lorenzo, habrá baile frente el casino *Las Delicias* situado en la Plaza Nueva de dicho pueblo. La música será dirigida por D. E. Bagur.

PÉRDIDA

La persona que hubiese encontrado un brazalete de oro con piezas esmaltadas que se perdió en la tarde del domingo y lo presente en esta imprenta, además de las gracias recibirá una gratificacion.

PARA VENDER.

Lo están dos huertos situados en el panto conocido por *Puntarró*. Informarán en esta imprenta.

PARA VENDER.

Lo está un solar de la calle del Castillo. Para su ajuste, calle de Cifuentes número 20.

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 1 de la calle de la Estrella de esta ciudad. Informará el notario D. José Vinent y Seguí, Buenayre 14.

SARDINAS PARA PESCA

Las espande D. Agustin Carreras al precio de 4 pesetas y 50 céntimos arroba, en la Calle de la Infanta, frente á la casa núm. 63.

PARA VENDER.

Se hallan de venta todos los artificios de una tienda de aceites y vinagres al por menor, incluso los artículos que en ella existen, mas dos máquinas de coser á mano. Esplanada 57.

COCINA ECONÓMICA

Hay una para vender con barandilla de latón, depósito de agua y otros enseres. Se halla en muy buen estado.

Dirigirse calle de S. Fernando, 29.

En la tienda de Manuel Buils calle Nueva núm. 16 se acaba de recibir un precioso surtido de maletas, sacos y carteras para viaje tanto para caballeros como para señoras á precios escesivamente módicos.

PARA ALICANTE

Saldrá el viérnes de esta semana la balandra

ANTONIETA

patron José Ortega. Admite carga y pasajeros y la despacha D. Cristóbal Tomás de este comercio.

LA CATALANA.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
EXPLOSIONES DE GAS Y DESPERFECTOS
OCASIONADOS POR EL RAYO AUNQUE
NO HAYA INCENDIO A PRIMA FIJA

Autorizada por R. D. de 25 Agosto 1865
Unica en su clase domiciliada en Cataluña

Representante on Menorca
D. Pascual J. Hernandez.

Imp de M. Parpal, Bastion 39.